

## AG Klimaschutz

### 2. Sitzung

01.04.2020, 19:00-20:20 Uhr, per Skype

Teilnehmende: Johanna Brings, Wolfgang Halter, Monique Heimann, Stefan Hörnchen, Lissi Roesicke, Frank Schweinheim, Volker Wickenkamp, Silja Höfer, Volker Ermert, Nora Petersen, Julian Fick, Kalle Kubatschka

#### 1. Protokoll der 1. Sitzung

Keine Änderungen.

#### 2. Ergänzungen/Änderungen der Tagesordnung

TOP 4: Vorstellungsrunde

Sitzungsdauer: einige können nur bis ca. 20 Uhr

#### 3. Vorstellungsrunde

Jeder im Call stellt sich kurz vor.

#### 4. Feedback zur Webseite zum Thema Klimaschutz

- Monique: umfangreicher als gedacht (positiv), mit vielen guten Infos.
- weiteres Feedback ist erwünscht (direkt an Kalle)  
<http://natur.dav-koeln.de>

#### 5. Bericht von der Tagung Ressourcenschutz beim Bergsport

- Die Folien und Unterlagen dazu sind noch in der Erstellung ...
- Die Unterlagen zum Seminar „Nachhaltiger Betrieb von Sektionsinfrastruktur“ am 21.02.2020 habe ich in die ownCloud gelegt („DAV Tagungen“). Neben der eigentlichen Präsentation (\_nachhaltige\_sektionsinfrastruktur.pdf) sind dort weitere interessante Unterlagen zu finden: Klimaneutrale Veranstaltungen, Orientierungsrahmen Bildung (DAV), Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) etc.  
[Anmerkung: Da wir MS Teams nun doch schneller bekommen als geplant, werde ich die neuen Mitglieder der AG jetzt nicht mehr auf der ownCloud einrichten. Der Aufruf zu Teams kommt in den nächsten Tagen.]

#### 6. Bericht vom 1. Workshop der PG Klimakonzeption des DAV

Der Workshop konnte wegen der Corona-Krise nicht wie geplant in Fulda stattfinden. Die dafür angesetzte Videokonferenz musste wegen technischer Probleme leider abgebrochen werden. Die ersten Informationen wurde über einen Videovortrag realisiert:

<https://youtu.be/IHjAnoedSmg>

Auch hierzu ist Feedback auf der nächsten Sitzung gewünscht.

7. Beteiligung an lokalen Netzwerken (K4F, KlimaAktion Köln, P4F, S4F)
  - Wolfgang: eher später, wenn mehr Infos vorliegen; Stoffsammlung zu den Netzwerken erstellen.
  - Monique: mehr Kenntnisse gewinnen, welche Netzwerke es gibt (Vorschlag: ZeroWaste)
  - Volker Ermert: eher noch abwarten, AG sollte sich erst noch finden (Vorschlag: Agora)
  - Silja: gut, wenn man die Ziele der Netzwerke kennt; wichtig ist die Beteiligung, um zu zeigen was der DAV macht
  
8. Teilnahme an Demos
 

TOP wurde wegen der aktuellen Situation vertagt.
  
9. Maßnahmen und Ideen
  - Volker Ermert: Best practice-Beispiele bringen; z.B. Ausrüstungsverleih (Volker erstellt eine Geschichte dazu -> ALPINEWS);
  - Monique: #machseinfach mit Leben füllen; Müllsammelbeutel-Varianten (Idee dazu, Aktion?, auch im täglichen Leben); Fahrrad-Challenge (auch ÖPNV etc.) -> App (Monique stellt das beim nächsten Mal vor)
  - Johanna: unsere eigenen Aktivitäten, eigenes Angebot: Anfahrt, ÖPNV (Johanna stellt Ist-Zustand fest, mit kritischem Blick darauf);
  - Frank: Ausbildungskurs/Ausbilder, Fahrtkostenabrechnung/Fragebogen für Feedback zu Anreise (Frank erstellt einen Entwurf)
  - Wolfgang: HW-Referat stellt eine Übersicht zusammen, wie zu welchen Aktionen, wie angereist wurde; (Vorstellung zur nächsten Sitzung)
  - Monique: Ehrenamtsfest klimaneutral durchführen (Ideenentwurf zur nächsten Sitzung); wo waren die Sektionsbusse in 2019 unterwegs als Artikel für die ALPINEWS (Vorschlag zur nächsten Sitzung)
  - Wolfgang: Feedbackbogen Sektionsbus (wohin, wer, wie viele; Entwurf zur nächsten Sitzung)
  - Handlungsempfehlung: Soll deren Anwendung Pflicht werden (im Programm der Gruppen/Ausbildung)? Bieten wir nur noch Veranstaltungen an, die der Handlungsempfehlung entsprechen? Unterscheidung: TN <-> GL/AB; auch CO2e ebenfalls angeben (pauschaliert möglich? Kalle prüft, wie es machbar wäre)
  - Lissi: TL, die aktiv den ÖPNV oder Sektionsbus nutzen und organisieren, besonders belohnen (Idee entwickeln, zusammen mit Monique)
  - Volker Ermert: Preis für klimabewusstes Verhalten (Volker macht sich erste Gedanken)
  
10. Regelungen überprüfen: z.B. ReisekostenO 3.1
  - Wie könnte ein Bonus-/Malus-System für die Fahrtkostenregelung der Sektion aussehen? Lissi guckt sich das mal an und macht sich erste Gedanken dazu.
  
11. Beauftragte/r für Klimaschutz
  - TOP wurde wegen der aktuellen Situation vertagt. Es wird als nicht adäquat angesehen, eine Auswahl in einer Telko zu treffen. Das sollte eher in einer richtigen Sitzung erfolgen.

- Es ist auch angedacht, eine Doppelspitze (= 2 Beauftragte) zu auszuwählen.

## 12. Termine

06.05.2020: 3. Sitzung

Weitere Termine: auf dem nächsten Termin nach Ostern festlegen (auch wegen Corona).